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О введении кадрового
электронного
документооборота

Делимся новостями о том, как
университет переходит на
электронный кадровый

О создании Комиссии по
интеллектуальной
собственности

Рассказываем, что это за
Комиссия, и чем она будет
заниматься

О реализации проекта
"Юрист-вездеход"

Напоминаем о сервисе, благодаря
которому юрист может прийти в
подразделение и поработать с
вами напрямую



Утвержден Порядок организации
кадрового электронного
документооборота и использования
кадровых электронных документов в
Национальном исследовательском
университете «Высшая школа
экономики» (Москва)  

В прошлом году работники Дирекции по правовым вопросам и еще
нескольких структурных подразделений участвовали в пилотном
проекте Минтруда - кадровый электронный документооборот (КЭДО).
Данный проект в ВШЭ курировало Управление персонала. По
результатам проведенного эксперимента университет принял
решение внедрить кадровый электронный документооборот для
всего московского кампуса.  
Принятый Порядок устанавливает процедуру КЭДО и перечень
кадровых документов, которые можно будет оформлять в
электронном виде. Любой работник московского кампуса при
желании сможет присоединиться к КЭДО. 

документооборот и какие
изменения ждут работников
Читать не откладывая → Читать не откладывая → Читать не откладывая →

Локальные нормативные акты
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В рамках эксперимента по организации КЭДО Управлением персонала был отработан механизм ведения
электронных кадровых документов без дублирования их на бумаге. Участники эксперимента получили
возможность подавать в электронном виде и подписывать простой электронной подписью ряд кадровых
заявлений (например, заявления на перенос или продление отпуска, на прохождение диспансеризации, на
предоставление дополнительных дней отдыха), а соответствующие приказы издавались только в электронном
формате. 

Распространение КЭДО на весь московский кампус позволит сократить сроки согласования и подписания
кадровых документов, а также повысит удобство кадровых сервисов для пользователей.  
Сейчас идет активная работа с Цифровым блоком Вышки по настройке всей необходимой инфраструктуры. 

ВАЖНО! За месяц до введения в действие КЭДО работников московского кампуса Вышки уведомят по
корпоративной электронной почте и предложат присоединиться к электронному кадровому документообороту
путем подписания согласия.  

Елена Молодых
Директор по персоналу

Комментирует директор по персоналу Елена Молодых: 

Внесены изменения в Положение о
присуждении ученых степеней в
Национальном исследовательском
университете «Высшая школа
экономики»

Что изменилось? 
1. Уточнен порядок направления соискателями заявления и
необходимых документов для присуждения ученой степени:  
лично
почтой России
через электронные сервисы НИУ ВШЭ.

Важно! При подаче документов через электронные сервисы
университета оригиналы документов должны быть представлены не
позднее даты защиты диссертации, иначе защита будет отменена. 

https://www.hse.ru/docs/218589582.html


2. Установлено, что заседания по защите диссертаций могут
проводиться не только очно, но и в дистанционном или смешанном
формате (главное, чтобы у всех участников заседания было
необходимое оборудование: персональный компьютер, доступ к сети
Интернет, вебкамера, динамики и микрофон!). 

3. Утвержденная дата защиты диссертации теперь может быть
перенесена на основании заявления соискателя ученой степени по
причине его болезни (но не более, чем на три месяца!). 

4. Расширен перечень оснований для отказа в апелляции на решение
диссертационного совета о присуждении ученой степени. Так,
например, теперь заявителю будет отказано в рассмотрении
апелляции в случае, если текст апелляции не подлежит прочтению
или апелляция подана лицом, не принимавшим участие в заседании
диссертационного совета. 

Внесены изменения в Положение
об академических надбавках НИУ
ВШЭ

Положение об академических надбавках не предполагает выплату
академических надбавок тем работникам, которые работают
дистанционно за рубежом. Однако университет принял решение в
2022/2023 учебном году не лишать надбавок работников, временно
работающих дистанционно за пределами РФ. Чтобы сохранить
надбавку работникам нужно вернуться к очной работе в университете
к началу нового учебного года.

https://www.hse.ru/docs/551319300.html


Внесенные изменения позволят работникам, которые по состоянию на 15 июня 2022 года работают на
дистанционном трудовом договоре с местом работы за пределами РФ получать академическую надбавку при
условии возвращения на стандартный (не дистанционный) трудовой договор с 1 сентября 2022 года. Для этого
такие работники должны были проинформировать Управление академических исследований в установленные
сроки о своих планах по возвращению на стандартный трудовой договор . 
Кроме того, в связи с повышением гарантированного размера оплаты труда работников профессорско-
преподавательского состава НИУ ВШЭ в Перми отменено право на академическую надбавку 1 уровня для этой
категории коллег (за исключением коллег, занимающих должности ассистента и преподавателя). 

Дмитрий Дагаев
Директор по

академическому
развитию

Утверждена новая редакция Порядка
заключения, изменения и
расторжения договоров об
образовании (оказании платных
образовательных услуг) по
образовательным программам
высшего образования, реализуемым
Национальным исследовательским
университетом «Высшая школа
экономики»  

Процедура заключения, изменения и расторжения договоров об
образовании приведена в соответствие с действующей в НИУ ВШЭ
моделью электронного взаимодействия университета с заказчиками
по договорам об образовании. Также исключены пункты, которые
фактически уже не применяются.  
Например, исключено требование о ведении бумажных журналов
регистрации на каждой образовательной программе.  

Порядок по-прежнему является обязательным для московского
кампуса и примерным для филиалов в Санкт-Петербурге, Нижнем
Новгороде и Перми. 

Утвержден Регламент оказания
материальной поддержки студентам и
аспирантам Национального
исследовательского университета
«Высшая школа экономики» в целях

Ежегодно университет помогает студентам и аспирантам, которые
решили выехать из общежития, оплачивать наем подходящего им
жилья. Регламент устанавливает процедуру получения
обучающимися такой компенсации. Для ее получения необходимо

https://www.hse.ru/docs/681489779.html
https://www.hse.ru/docs/642266503.html


компенсации их расходов на
проживание за пределами
студенческих общежитий
университета в 2022/2023 учебном
году  

пройти отбор и соответствовать установленным в Регламенте
критериям. 

Компенсацию могут получать студенты и аспиранты начиная со
второго курса обучения в течение одного учебного года. 

Утверждено Положение о
Комиссии по интеллектуальной
собственности НИУ ВШЭ  

В НИУ ВШЭ создана Комиссия по интеллектуальной собственности.
Положение устанавливает порядок формирования и работы
Комиссии, ее основные направления деятельности.  

Комиссия будет принимать решения о государственной регистрации
результатов интеллектуальной деятельности (РИД), созданных
работниками университета, об условиях приобретения
исключительных прав на РИД у третьих лиц и о распоряжении
исключительными правами на РИД, принадлежащими НИУ ВШЭ. 
В своей деятельности Комиссия будет опираться на мнение авторов,
структурного подразделения, к чьей деятельности относится РИД, и
заключения профильных подразделений НИУ ВШЭ. Также Комиссия
может привлекать экспертов в целях выработки обоснованных
решений.  
Кроме того, Комиссия при рассмотрении вопросов, отнесенных к ее
компетенции, вправе вырабатывать рекомендации для
подразделений и органов управления НИУ ВШЭ. 

https://www.hse.ru/docs/642266503.html
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В отличие от некоторых других организаций, где аналогичные органы создаются по приказу профильного
министерства и потому носят характер, скорее, формальный, наша Комиссия – это «инициатива снизу»,
действительно созревшая необходимость внедрить в университете новый подход к управлению
интеллектуальной собственностью. 
Ровно год назад, в июне 2021 г., мы обратились к руководству университета с предложением о коллегиальном
принятии решений по управлению портфелем РИД (результатов интеллектуальной деятельности) ВШЭ. Осенью к
работе над созданием Комиссии присоединился Центр коммерциализации разработок и трансфера технологий. И
общими усилиями мы, наконец, достигли цели: Комиссия создана. 
Для всех авторов-разработчиков Вышки Комиссия станет экспертным органом, который поможет принять
взвешенные решения о распределении прав на создаваемые результаты интеллектуальной деятельности, путях
их дальнейшего использования, возможных способах коммерциализации. И в целом будет способствовать
развитию политики НИУ ВШЭ в сфере интеллектуальной собственности и поддержке авторов - этом
действительно стратегическом направлении деятельности университета.

Марина Комашко
Руководитель центра

правового
сопровождения в
сфере науки,

интеллектуальной
собственности и
информации

Безукладникова Анна Владимировна
Заместитель директора Дирекции по правовым вопросам

Уже больше года Дирекция по правовым вопросам реализует проект «Юрист – Вездеход», в рамках
которого юристы приходят в офисы подразделений и помогают разобраться в юридических нюансах

Новости Дирекции по правовым
вопросам



задач на местах, при непосредственном общении.  
Подразделения погружают юриста в нюансы своей работы, а юрист помогает решать накопившиеся
юридические вопросы вопросы не дистанционно, а непосредственно. 

Мы поговорили с коллегами, которые были участниками проекта, о том, чем помог этот проект, и чем
отличается помощь юриста через данный сервис от обычных консультаций. 

Напоминаем, что подать заявку на сервис "Юрист-Вездеход" вы можете через ЕЛК или на нашем
сайте в разделе "Наши сервисы"

Наталия Павлова
Начальник отдела управления проектами Управления развития

интеллектуальных состязаний

Когда юрист пришёл очно, была возможность детальнее рассказать, как
выглядят наши процессы: порисовать на доске, продемонстрировать
функционал личных кабинетов IT-систем. Не просто в формате заявки
«что написать в чекбоксе», а объяснить, как интегрируются разные IT-
сервисы, с которыми мы работаем, почему именно нам нужны эти
персональные данные, как мы их используем. И это, конечно, уже
совершенно другой формат подключения юриста: не решение мелкой
задачки, не создание костыля, а большая совместная работа по
выстраиванию логичного и безопасного для университета процесса.

Ирина Исаева
Методист Центра подготовки иностранных слушателей

В подразделении накопились правовые вопросы, поэтому предложение
совместно поработать с юристом в формате «здесь и сейчас» нас очень
заинтересовало. В течение двух дней юристы работали в офисе нашего
Центра. За это время мы получили содержательные и полезные
правовые консультации по текущей работе. Юристы помогли нам
проанализировать базу ЛНА и проконсультировали по ее актуализации, а
также проверили международные аспекты договорно-правовой работы с
иностранными слушателями. Сам проект – безусловно полезен.
Поставленные задачи были решены. Очная форма общения с коллегами
из Дирекции по правовым вопросам в офисе подразделения создает
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комфортные условия для работы. У подразделения появляется
возможность не вариться в собственном соку, снизить объем
юридической нагрузки в подразделении. У юристов появляется
возможность уделить внимание именно нашим вопросам и задачам и
лучше понимать содержание нашей работы. 

Дайджест подготовлен Дирекцией по правовым вопросам НИУ ВШЭ

Будем признательны за ваши комментарии и предложения по развитию данного сервиса. Напоминаем, что
дополнительную правовую информацию Вы можете получить на странице по адресу https://legal.hse.ru/, а также по

телефонам работников или в наших офисах по адресу:  
Покровский б-р, д.11, каб. L 302 - 314.  

Всегда рады сотрудничеству!

https://legal.hse.ru/
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